
小記憂慮食安 部長起立作答
香港文匯報訊（十八大報道組 劉凝哲）

昨日的中央國家機關代表團開放活動中，

最有趣的場景還屬《中國少年報》小記者

針砭時弊提問學校食品安全問題，讓國

家教育部長袁貴仁起立作答。

「我現在不敢吃零食了」，《中國少年

報》小記者孫露源一句稚氣的「吐槽」，

引發在座多位部長、高官的笑聲。她提問說，「昨

天胡爺爺的報告中說，要提高人民的健康水平。可

是，前一段時間發生了一些學校午餐安全事件。有

的學生喝了學校營養餐的牛奶後食物中毒，有的學

生吃了食堂做的豆包後出現嘔吐、腹瀉、發燒的症

狀。我們中小學生現在多數都在學校吃午飯，怎麼

才能讓我們吃得安全放心呢？」

會議主持人、國務委員馬凱隨後「點將」問：

「教育部袁部長來了嗎？」隨後，袁貴仁從會議第

二排站起來，舉起話筒認真回答小記者的提問。

實行事故追究責任制度
「首先謝謝你對這個問題的提出。這個問題應當

是全社會關注的一件大事」袁貴仁表示，事故發生

後實施責任追究制度，教育部將會把這件事做得更

好，確保安全。至於「不敢吃零食」，將會和衛生

部門、質檢部門、食品安全部門一起，把這件關乎

每個孩子健康成長的事情做深、做好、做細。

央企團2小時11代表發言
香港文匯報訊（十八大報道組 羅洪嘯）9日對外

開放的央企代表團代表發言可謂是效率最高的代表
團之一，在短短2個小時的討論中，有多達11位代
表發言。在11個發言的代表中，有10人是央企一把
手，包括世界500強企業中的7位掌門人，他們的發
言如經營企業般務實，或是向各自行業提出建議，
或是探討如何做大做強，或是不失時機地吐露本企
業遇到的政策瓶頸，以期破解。
在外界看來，這些央企大佬都是呼風喚雨的人

物，但事實上，他們也和其他企業管理層一樣面臨
複雜的問題。國家開發投資公司董事長王會生說，
公司投資的海水淡化工程因為管理水的部門五花八
門，令處理過的海水遲遲不能進入管道，造成企業
虧損，希望國家能支持這類環保項目。
中糧集團董事長寧高寧則稱，中糧目前已由過去

的商貿企業，發展為以糧食和食品為主的農業企
業，因此他向國資委主任王勇提議，能否考慮把中
糧集團歸入農業企業，並給予更多政策支持。

特
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李克強：開拓進取 實現小康

國資委：加深市場化 國企增活力
香港文匯報訊（十八大報道組 羅洪嘯）擁有28萬

億資產的中央企業系統十八大代表團9日對外開放，
包括中石油、國家電網等17位世界500強央企老總出
席會議，這些央企老總握有中國的經濟命脈，影響
十八大後國企的改革方向，因此備受矚目。
作為央企「大老闆」的國資委主任王勇9日在回答

記者提問時表示，國企改革的方向是要更加市場化，
不斷增加國企的活力和影響力。
對於一些媒體質疑國企效率低下，王勇坦誠而言，

國企是從計劃經濟發展過來的，既要承擔所有企業利
潤最大化的責任，另一方面又肩負社會責任，大量人

員沉澱在國企，央企還辦有8,300多個社會機構，同
時，國企還有大量的離退休職工，央企有516萬離退
休職工需要養老。

效益非短期 重長遠發展
王勇指出，中央企業和國有大企業關係國家經濟安

全命脈，他們在投資發展中更多關注中長期發展。從
當期效益看，中小企業在短期效益上反應更好，從長
遠看，央企和國有大企業更重視幾年十幾年的綜合發
展。
比如能源行業，中石油在內地一年投資要3,000多億

元，這些投資回報都要經過三年五年乃至八九年，因
此看待國企效益不能看短期。
被問及目前中國國企數量是否過多時，王勇指出，

歐盟國家以及日本、韓國在不同時期、不同社會發展
階段都存在大量國企。
據了解，80年代英國、法國、挪威包括美國，國企

比例都很高，甚至佔當時經濟總量的20%至30%。淡
馬錫集團是新加坡政府控股的國企，並在新加坡經濟
中佔有很大的比重。中國國企的數量既要滿足企業發
展，又要符合國家需要，所以國企數量的多和少是一
個相對的概念。

據新華社8日電 李克強8日下午來到他所在的中共
十八大山東代表團參加討論。他說，胡錦濤的報告，
高舉中國特色社會主義偉大旗幟，以鄧小平理論、
「三個代表」重要思想、科學發展觀為指導，對過去5
年和10年的工作及經驗進行了科學總結，對黨和國家
各項事業發展做了全面部署。報告反映了全黨意志，
體現了人民心願，是指導我們奪取中國特色社會主義
新勝利、實現全面建成小康社會新要求、譜寫人民美
好生活新篇章的行動綱領。

科學發展觀貫徹各方面
李克強強調，準確把握和切實貫徹中共十八大精

神，要始終堅持和發展中國特色社會主義道路、理論
體系和制度；要把科學發展觀貫徹到中國現代化建設
全過程、體現到黨的建設的各方面，更加積極有力地
推動科學發展的實踐；要立足社會主義初級階段總依
據，全面落實經濟建設、政治建設、文化建設、社會
建設、生態文明建設五位一體總布局，全面提高黨的
建設科學化水準，為完成社會主義現代化和中華民族
偉大復興總任務不懈奮鬥。
李克強說，當前，中國發展仍處於大有可為的重要

戰略機遇期，也面臨前所未有的風險挑戰。和平與發
展仍是時代主題，發展經濟成為各國的利益交匯點，
科技與產業變革正在孕育新突破。同時，發展中的不
平衡、不協調、不可持續問題依然突出。我們要增強
責任感和憂患意識，全面把握機遇，沉 應對挑戰，

牢牢把握發展的主動權。
李克強指出，中共十八大明確提出，全面建成小康

社會，全面深化改革開放，要實現這「兩個全面」的
目標，關鍵是推動「兩個加快」，即加快完善社會主
義市場經濟體制，加快轉變經濟發展方式。必須不失
時機深化重要領域改革，堅決破除一切妨礙科學發展
的思想觀念和體制機制弊端，處理好政府和市場的關
係，實施更加積極主動的開放戰略，增強發展的動力
與活力。必須更加自覺地把推動經濟社會發展作為深
入貫徹落實科學發展觀的第一要義，立足擴大國內需
求這一戰略基點，瞄準經濟結構戰略性調整這一主攻
方向，在創新驅動中加快產業優化升級，促進工業
化、信息化、城鎮化、農業現代化同步發展，不斷提
高發展的品質和效益，促進經濟持續健康發展。同
時，切實加強以保障和改善民生為重點的社會建設，
深入實施重大民生工程，構築保障基本民生的安全
網，推動社會和諧與經濟發展互促共進。

香港文匯報訊（十八大報道組 莫豐

齊、王由頁、邢麗娜）中央國家機關關於
十八大報告討論會上，國土資源部部長
徐紹史表示，目前我國城市建設用地低
效利用的比例佔40%，今後應鼓勵城市
低效用地的二次利用。實施利用坡地和
山上地來建設城鎮和礦上的企業、搞工
礦廢棄地的復墾、及時地處置閒置用地

等策略。

剛性制約雙重壓力
徐紹史說，當前，工業化、城鎮化、

農業現代化三化快速推進，對土地、礦
產包括海洋資源的需求剛性上升。但是
我們的土地、礦產包括海洋資源的供給
又是剛性制約的。所以，在面臨 雙重

壓力和兩難局面情況下，要保障建設用
地的需要，同時要盡量地少佔不佔耕
地。實施利用坡地和山上地來建設城鎮
和礦上的企業、搞工礦廢棄地的復墾、
及時地處置閒置用地等策略。
針對城市建設用地低效利用的比例佔

到了40%，徐紹史表示，目前我們國家
工業用地的建設容積率只有0.3%至

0.6%，所以在結構調整過程當中，應鼓
勵城市低效用地的二次開發和利用。
徐紹史表示，十八大之後，國土資源

部作為生態文明建設的物質載體，一方
面將統籌好「雙保」，既保障好發展又
保護好資源，努力提高資源的利用效率
來促進發展方式的轉變，更應該從生態
文明建設的高度，更好地謀劃國土資源
的管理工作，從國土空間優化和國土資
源綜合開發整治的角度更好的配合地方
和部門推進生態文明建設。

徐紹史：城市有效用地僅40% 

■李克強參加山東代表團討論。 新華社
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■胡錦濤參加江蘇代表團討論時指出，經過10年的努

力，全面建設小康社會邁出了堅實步伐、取得了重大

成就，為2020年實現小康社會奠定了基礎。 新華社

胡錦濤：轉變發展方式創新突破

港府昨宣布成立由
政務司司長林鄭月
娥擔任主席的扶貧

委員會，並委任18名非
官方委員及4名局長加
入委員會，每年舉辦一
個高峰會，首次會議將
於下月召開。

詳刊A5

要
聞下

月
首
次
開
會

扶
貧
會
多
猛
將

內地10月份CPI同
比漲幅降至1.7%，
不僅創出年內新

低，更是自2010年2月即
33個月以來的最低水
平；工業生產者價格指
數(PPI)環比出現五個月
來首次轉正。
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美國國會預算局前
日警告，墮財政懸
崖將令經濟衰退，

失業率升穿9%。奧巴馬
香港時間今晨發表連任
後首個經濟聲明，向共
和黨攤牌，敦促國會化
解危機。
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美軍海豹突擊隊第
6小隊7名隊員，其
中一名曾參與狙殺

拉登，因替電子遊戲
《榮譽勳章：鐵血悍將》
擔任顧問，被軍方指洩
露軍機，被罰薪金減半
兩個月。
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霍啟剛郭晶晶前天
在霍家大宅完婚
後，今天移師番禺

南沙宴請親朋好友。屆
時一對新人將與眾嘉賓
一起一邊享受派對和美
食，一邊欣賞夜空煙花
盛放的美景。
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金管局總裁陳德霖
昨撰文，預料熱錢
流入會持續一段時

間，但會少於09年金融
海嘯時達6,400億元。從
現況看，熱錢主要是買
港股，炒內地及新興市
場復甦概念。
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中新社9日電 胡錦濤9日上午在參加中
共十八大江蘇代表團討論時指出，中共十
八大報告是新形勢下奪取中國特色社會主
義新勝利的政治宣言和行動綱領。我們要
以學習、貫徹、落實十八大精神為新起
點，深刻認識肩負的責任和使命，繼續團
結奮鬥，在推進中國特色社會主義偉大事
業中取得新的更大成績。
在認真聽取代表們的發言後，胡錦濤指

出，中共十六大提出了全面建設小康社會
奮鬥目標，十七大根據形勢發展提出了實
現全面建設小康社會奮鬥目標的新要求。
經過10年的努力，全面建設小康社會邁出
了堅實步伐、取得了重大成就，為到2020

年實現全面建成小康社會奮鬥目標奠定了
堅實基礎。

開拓進取挑戰化機遇
胡錦濤表示，十六大以來，江蘇同全國

一樣，經歷了不平凡的10年。全省幹部群
眾團結一心，開拓進取，緊緊圍繞「兩個
率先」目標，化挑戰為機遇，堅定不移走
科學發展之路，協調推進各方面建設。十
八大報告提出，鼓勵有條件的地方在現代
化建設中繼續走在前列、為全國改革發展
作出更大貢獻。希望江蘇全面深刻理解十
八大精神，緊密結合江蘇實際，以改革創
新精神抓好十八大各項部署的貫徹落實。

胡錦濤強調，在貫徹落實中，要正確認
識和把握以下幾點：

推動發展城鄉一體化
一是要正確認識和把握十八大提出的全

面建成小康社會和深化改革開放的目標，
努力在加快轉變經濟發展方式、深化重要
領域和關鍵環節改革方面不斷取得新突
破；
二是要正確認識和把握科學發展這一本

質要求，努力在實施創新驅動發展戰略、
推進經濟結構戰略性調整、推動城鄉一體
化發展、創造國際經濟合作和競爭新優勢
等方面不斷探索新路子；

三是要正確認識和把握以保障和改善民
生為重點加強社會建設的要求，努力在使
全體人民學有所教、勞有所得、病有所
醫、老有所養、住有所居方面不斷取得新
進展；
四是要正確認識和把握加強生態文明建

設的重要性和緊迫性， 力推進綠色發
展、低碳發展、循環發展，努力在加強生
態文明建設方面不斷創造新成績；
五是要正確認識和把握提高黨的建設科

學化水平對中國特色社會主義事業的極端
重要性，努力在提高黨的建設科學化水平
方面邁出新步伐，以黨的建設成效確保黨
的十八大各項部署落到實處。

溫家寶在發言中說，本屆政府任期內，要 力
辦好兩件事：一是穩增長。這次穩增長的形

勢複雜、任務艱巨，我們是在調結構、轉變發展方
式基礎上的穩增長。實現今年的經濟社會發展目
標，對明年以至今後的改革和發展十分重要。二是
推進改革。重點抓緊研究制訂收入分配制度改革方
案和制訂農村集體土地徵收補償條例。這兩項改革
都是涉及人民利益的大事。
溫家寶指出，當前，國際金融危機沒有結束，影響

可能還要有幾年的時間。我們一定要保持經濟平穩較
快發展，推進改革和結構調整，努力改變經濟發展中
不穩定、不平衡、不協調和不可持續的問題。

深化經改推進政改
要深化經濟體制改革，完善社會主義市場經濟體

制。同時要推進政治體制改革，建設民主法治，實
現公平正義，保護群眾的自由和平等權利，調動和
發揮群眾的積極性和創造精神。在完成今後5年或

更長時間的任務當中，有幾件群眾最為關注的事
情，我們要特別重視，切實抓好。

不斷增加居民收入
一是在經濟發展的同時，不斷增加城鄉居民的收

入，完善社會保障體系，逐步縮小城鄉和地區發展
差距，努力解決收入分配不公的問題。
二是把反腐敗放在重要位置，因為這關係到黨和

國家的生死存亡。這項工作從根本上講，是要加強
制度建設，實現幹部的清正、政府的清廉和政治的
清明。
三是辦好中國的事情，關鍵在黨，我們要加強和

改善黨的領導，特別是要推進黨和國家領導制度的
改革，發展民主，健全法制，實現依法治國。我們
現在面臨的問題很多，改革發展的任務很重，但這
三件事情重大而迫切。

8日下午，溫家寶來到他所在的黨的十八大天津代表團，與代表們一起討論黨的十八大

報告。據新華社消息，溫家寶說，胡錦濤所作的報告高瞻遠矚，全面總結了過去5年至10

年的工作成績和基本經驗，在深入分析形勢的基礎上提出了今後5年和更長時期的奮鬥目

標和任務，報告有實踐基礎，有理論創新，有全局視野，有戰略謀劃。我們一定要認真貫

徹落實這個報告，把中國特色社會主義事業繼續推向前進。

溫家寶：未來5年3件事最迫切
解決收入分配不公 反腐加強制度建設 推進改革健全法制

■溫家寶表示，今後5年，有3件事情重要而迫切。 新華社


